

**Zeitschrift:** Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

**Herausgeber:** Schweizerischer Hebammenverband

**Band:** 118 (2020)

**Heft:** 4

**Vorwort:** Éditorial

**Autor:** Gerritsma Schirlo, Helena

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Chère lectrice, cher lecteur

**«La condition du bon développement du nouveau-né dans tous les domaines est de créer une relation d'affection et de stabilité avec lui.»**



**Helena Gerritsma Schirlo,**

Dre méd, spécialiste FMH pour enfants et adolescent·e·s, pratique dans son propre cabinet à Aarau et dans les écoles. Vice-présidente de kinderärzte.schweiz, l'Association professionnelle de la pédiatrie ambulatoire.  
helena.gerritsma@hin.ch

**A** près la naissance, les sens continuent à se développer dans un nouveau contexte et grâce à une interaction plus active avec l'entourage – ce développement est passionnant et complexe. Quel bonheur pour les parents d'observer et de stimuler les progrès de leurs enfants! Quant à nous autres professionnel·le·s, c'est avec grand plaisir que nous soutenons les parents dans la mise en place d'un environnement qui permette aux nouveau-nés de faire ces expériences sensorielles importantes, comme le révèle Line Pellaton dans la présente édition. Angelika Schöllhorn, elle, nous parle des nombreuses recherches qui ont déjà été menées dans ce domaine. Partager ces connaissances avec les parents et les soutenir dans leur quotidien est de la plus haute importance: Regula Aeberli et Vera Saller racontent leurs expériences dans le lieu de rencontre Fadenspule. La condition du bon développement du nouveau-né dans tous les domaines est de créer une relation d'affection et de stabilité avec lui. Commençant déjà pendant la grossesse, cette relation (bonding) se construit au fur et à mesure que le bébé se sent en sécurité, qu'il peut compter sur ses proches et que ses besoins vitaux sont satisfaits. Puis, après la naissance, une nouvelle phase débute pour ses parents et lui-même. Nous sommes tou-te·s conscient-e·s de l'importance du bonding et c'est ainsi qu'avec d'autres spécialistes, nous, sages-femmes et pédiatres, pouvons soutenir cet important processus avec professionnalisme.

En grandissant, l'enfant continue à explorer son milieu environnant en fonction de cette relation. Dès l'âge de quatre mois, il cherche des yeux sa personne de référence lorsqu'il est confronté à de nouvelles situations, comme s'il se demandait: mais que se passe-t-il ici? Un sourire ou un regard d'approbation suffit alors à le tranquilliser. Sans ce regard, le bébé est déstabilisé. Explorer activement tous les domaines sensoriels, telle est la condition pour que les enfants se développent sainement. Tout être humain doit constituer lui-même son «trésor d'expériences». C'est pourquoi nous devons laisser du temps aux bébés, leur servir d'exemples et leur offrir un environnement favorable.

Cordialement,

**Helena Gerritsma Schirlo**